

Procès verbal du conseil d'école du RPI d'Itterswiller, de Bernardvillé et de Reichsfeld

lundi 12 mars 2018

Présents: Mme GHENZI Christelle, Mme WENDLING Carole, Mme WILLMANN Laetitia, M. KIEFFER Vincent (maire d'Itterswiller), M. LEFFTZ Alain (président du SIVU), M. GEIGER (représentant de la commune de Bernardvillé) Mme HARTZ Laurence et Mme BARTH-KUNTZ Elodie (représentants des Parents d'élève de l'école d'Itterswiller), Mmes BECHTEL Céline et ACHARD-DE MONTE Mélanie (représentantes des parents d'élèves de Bernardvillé), Mme COUTELIER Isabelle (représentante des parents d'élèves de Reichsfeld)

Excusés: M. PETIT Hugues (maire de Bernardvillé)

Absent : Mme GASSER Anne (Inspectrice de la circonscription d'Obernai), M. KOBLOTH Vincent (maire de Reichsfeld)

Présidente du Conseil d'école : Christelle Ghenzi

Secrétaire du Conseil d'école : Christelle Ghenzi

Le conseil d'école débute à 19h.

1. Effectifs actuels et à venir

Actuellement le RPI compte 49 élèves répartis ainsi :

Maternelle : 19 élèves (8 PS, 5 MS et 6 GS)

Cycle 2 : 19 élèves (5 CP, 11 CE1 et 3 CE2)

Cycle 3 : 11 élèves (4 CM1 et 7 CM2).

Pour la prochaine rentrée de septembre, l'effectif est en baisse: 7 CM2 partent au collège et il y a 2 arrivées en PS. De plus 3 à 6 élèves quittent le RPI (déménagements, rapprochement du domicile, ...) Ce qui ferait un effectif total de 38 élèves dans le RPI. Le seuil de fermeture étant établi à 48 élèves pour 3 classes dans un RPI, l'académie a supprimé un poste d'enseignant. Il n'y aura plus que 2 classes dans le RPI à la rentrée de septembre : une classe de PS-MS-GS-CP de 19 élèves et une classe de CE1-CE2-CM1-CM2 de 19 élèves également.

CLASSE 1 : 1-3 PS / 9 MS / 5 GS / 4 CP

CLASSE 2 : 5 CE1 / 7 CE2 / 3 CM1 / 4 CM2

Mme Ghenzi précise qu'il relève de la fonction des maires des 3 communes de trouver un consensus autour de l'école qui fermera. Cela ne relève pas de l'éducation nationale.

M. Kieffer explique que les maires de Reichsfeld et d'Itterswiller se sont réunis et ont discuté la semaine dernière. Aucune décision n'est arrêtée. Le maire d'Itterswiller indique que des frais ont été engagés dans l'école. M. Lefftz indique qu'il en est de même pour Reichsfeld. Mais la commune de Bernardvillé a construit une école neuve et celle-ci semble plus adaptée

aux élèves de la maternelle.

M. Kieffer explique qu'une réunion a eu lieu entre les 3 maires et Mme Gasser, Inspectrice de la circonscription. Il ajoute que la cantine à Blienschwiller ne semble pas déranger les parents car 15 élèves du RPI y sont inscrits. Il en déduit que les parents se sont faits à l'idée.

Les représentants de parents d'élèves signalent tout de même des dysfonctionnements au niveau de la prise en charge des enfants à Reichsfeld ainsi que des repas de mauvaise qualité. Le maire précise que les périscolaires de la communauté de communes vont probablement changer de prestataires car ils vont être réorganisés.

Etant la dernière arrivée dans le RPI, c'est Mme Ghenzi qui quittera le RPI.

A l'issue de l'entretien entre Messieurs Kieffer et Kobloth, ce serait l'école d'Itterswiller qui resterait ouverte, sous couvert de la validation des conseils municipaux des deux communes. Les enseignantes demandent dans quel délai la décision finale sera fixée. M. Lefftz annonce que ce sera dit avant les vacances de Pâques.

Mme Ghenzi relance les maires au sujet du document à renvoyer à l'Inspection pour le passage à 4 jours à la prochaine rentrée. En revanche les horaires seront à revoir avec la nouvelle organisation et le passage à la semaine de 4 jours.

Mme Ghenzi rassure les parents d'élèves quant aux bienfaits du niveau multiple. Il permet de faire des ponts entre les niveaux et d'adapter au mieux le parcours de chaque élève. Les plus jeunes entendent ce que font les plus grands et intègrent déjà certaines notions. Des compétences telles que l'autonomie, la prise d'initiative, l'entraide, le tutorat, le travail en groupe sont développées au cours de la scolarité d'élèves scolarisés dans des classes à niveaux multiples.

2. Projet d'école et projets à venir

- Projet d'école :

Les 3 classes sont mobilisées et pleinement investies dans le projet d'école. Un site internet a été ouvert et fonctionne au sein du RPI. Il permet de valoriser les réalisations des élèves et de communiquer autour des projets exploités en classe.

Mme Willmann précise que le site est destiné à mettre en avant les réalisations des élèves et les différents projet. Aucune photo individuelle ne sera publiée, et les enfants ne seront pas identifiables. Le site permettra également de partager simplement des documents administratifs pratiques.

- Projets à venir :

Piscine : au troisième trimestre, les classes de maternelle et du cycle 2 se rendront à la piscine de Basseberg pour suivre un cycle natation le jeudi matin. Les élèves seront dans l'eau de 10h20 à 11h15 pendant 10 ou 11 séances, à la condition d'avoir suffisamment

d'accompagnateurs. A ce jour, seules 5 séances sont assurées pour le cycle 2.

Ce créneau a été imposé par le centre nautique pour être partagé avec les écoles de Nothalten/Blienschwiller. La façon de travailler sera peut-être à revoir.

De plus, pour des raisons de sécurité, le cycle piscine doit obligatoirement se tenir au 3e trimestre du fait des PS. Mme Wendling préfère avoir plus de parents que les seuils recommandés pour plus de sécurité.

Fin d'année : Il y aura un spectacle de fin d'année qui aura lieu le samedi 23 juin, sur la place d'Itterswiller. Elle aura pour thème les 4 saisons de Vivaldi. La mairie d'Itterswiller s'occupe de la réservation de la salle à partir du vendredi.

Maternelle : Mme Wendling ira à la maison de la nature le 29 mai (abeilles, parcours sensoriel), et prévoit l'organisation d'une randonnée dans le secteur en fin de l'année. Elle précise que les petits ont encore du mal à marcher donc une sortie sur la journée dans le secteur avec un pique-nique leur serait profitable.

Cycle 2 : La classe de Mme Willmann est actuellement en projet sur le concours de dessin qui a pour thème les inventions. Elle envisage de réinvestir ces dessins pour le projet « album ». Une sortie au zoo d'Amnéville est également en projet pour la fin de l'année (voir pour le budget et le temps de route).

Cycle 3 : La classe est actuellement en projet avec le Château du Haut-Koenigsbourg. Un intervenant en musique médiévale fait découvrir des chants, des danses et des instruments du Moyen Age. La classe présentera un spectacle le vendredi 8 juin au château.

Mme Ghenzi interpelle le maire d'Itterswiller pour savoir si le projet « jardin » à l'arrière de l'église pourra voir le jour. Celui-ci précise qu'il y est favorable, dans la mesure où le projet sera suivi l'année prochaine.

3. Budgets et matériel

OCCE de Bernardvillé : 173,90€ (→ achat d'un nouvel appareil photo numérique + carte mémoire)

Mme Wendling relance la mairie de Bernardvillé pour savoir où en est la commande d'ordinateur. M. Geiger lui répond qu'ils sont attendus pour cette semaine. Mme Wendling rappelle également ses demandes de mise en place de prises ainsi que de molettes sur les portes (pour les ouvrir sans clé de l'intérieur) ainsi que la boîte aux lettres. Elle demande également l'achat d'oreillers et de couvertures pour la sieste des petits et un meuble de rangement (pour les classeurs).

Mme Wendling remercie la mairie de Bernardvillé pour l'achat d'une machine à laver.

OCCE de Reichsfeld : 500€ (achat de 1 album par période et par enfant)

OCCE d'Itterswiller : 1 000 € mais en attente de factures à régler.

4. Sécurité dans les écoles

M. Kieffer annonce qu'une dérogation a été acceptée pour l'ERPR pour l'école d'Itterswiller.

Les exercices de sécurité sont faits régulièrement dans les 3 classes, dans la mesure du possible. A Bernardvillé, le confinement a été réalisé, l'intrusion a été évoquée en classe, mais aucune issue n'est prévue par la mairie. Des aménagements ont été engagés mais n'ont pas abouti. L'évacuation n'est pour l'instant pas possible.

A Reichsfeld un exercice d'évacuation en cas d'incendie a été fait ainsi que celui de force majeure. En revanche l'évacuation n'est pas possible (avis des gendarmes sur place).

A Itterswiller le confinement et les évacuations en cas d'incendie ont été réalisés.

5. Association des Parents d'Elèves « les mille trésors de l'Ungersberg »

Mme Barth prend la parole. L'opération « fromages » est en cours.

Le conseil d'école se termine à 20h25.

Prochain conseil : le lundi 28 mai 2018 à 19h

Signature de la présidente du conseil d'école : *Christelle GHENZI*

